

Ortiz Mena Optimista del Futuro Argentino

— Por ADOLFO G. MERINO —

WASHINGTON, Oct. 1. UPI. — El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Antonio Ortiz Mena, avizó un promisorio futuro para la Argentina y afirmó que puede ser un ejemplo de "como se desarrolla un país con libertad".

"Argentina es el país con más posibilidades de desarrollo en toda la América Latina", aseveró el presidente del BID, en una charla en la embajada de ese país sobre las relaciones con la entidad financiera. La presentación del disertante estuvo a cargo del embajador argentino, Rafael M. Vázquez.

Ortiz Mena sentó la premisa de que los recursos naturales y humanos de la Argentina, la hacen un país ideal para llevar adelante el desarrollo económico y social. Una base fundamental es que cuenta con "un sector obrero unificado que, siempre que sea bien dirigido, puede constituir el cimiento para un desarrollo firme".

Al vislumbrar una relación más estrecha entre la Argentina y el BID, Ortiz Mena señaló que con el préstamo de 55.150.000 de dólares a la empresa siderúrgica Acindar, los préstamos del BID a la Argentina rebasaron los 1.000 millones de dólares, nivel sólo superado por Brasil y México.

El economista mexicano pasó revista a los crecimientos de las principales ciudades del mundo y apuntó que de mantener su actual tasa de crecimiento, no pasarían muchos años hasta que Buenos Aires sea una capital con más de 14.000.000 de habitantes.

Más, la enorme presión demográfica se podría evitar si se desplaza parte de su población hacia el norte del país, para lo que es necesario desarrollar esa región.

Como ejemplo vivo de la colaboración entre la Argentina y el BID, Ortiz Mena citó el proyecto hidroeléctrico de Salto Grande, que acometen juntamente ese país y Uruguay.

Señaló asimismo que hay varios proyectos para la región norte de Argentina que incluyen puentes, carreteras y un canal que uniría a Salto Grande con Buenos Aires, que "será de gran provecho para Buenos Aires que estará libre de contaminación". Los proyectos del norte permitirían unir a la mesopotamia Argentina con Uruguay y el estado brasileño de Río Grande Do Sul.

"Toda esa región que cubre el norte de la Argentina y el sur del Brasil —arguyó Ortiz Mena— tiene grandes posibilidades de desarrollo agrícola e industrial".

Ortiz Mena habló con entusiasmo del desarrollo del llamado cono sur y afirmó que la posibilidad puede ser una hermosa realidad, si cuenta con el apoyo del Brasil. Los pivotes del desarrollo de esa región serían las ciudades de Buenos Aires y Sao Paulo.

Al extender sus consideraciones sobre la integración de América Latina, Ortiz Mena dijo sin ambages que muchos la creen imposible. Sin embargo, sugirió el establecimiento de un banco de integración, pero subrayó que la verdadera integración es la física y en esa dirección deben trabajar los países latinoamericanos.

En cuanto a las relaciones del BID con la Argentina, a más de los proyectos enunciados, el financista mexicano declaró que el 43 por ciento de los préstamos que había recibido la Argentina del BID, han sido con cargo a los "recursos blandos", llamados así por sus bajas tasas de interés y cómodos plazos de amortización.

Luego ilustró cómo funcionan los bancos de desarrollo de los países socialistas, para demostrar que nada nuevo hay en ellos, pues operan de igual manera que sus similares en los países capitalistas, incluso con sus tasas de intereses y requerimientos para la concesión de préstamos.